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19-07-19 Protokoll AS 18. Juli  

 
 

Protokoll Arbeitssitzung Donnerstag, 18. Juli 2019 
 
Beginn: 17:00 Uhr  Ende: 19:40 Uhr  
 
Teilnehmer: Hans Botzenhardt, Karin Botzenhardt, Wiebke Fleischmann, Hans Klinner,  Manfred 
Lochner, Karl Heinz Lödel, Silvia Merkouriou, Brigitte Plücker, Heidemarie Reuther, Herbert Weber;  
Entschuldigt: Petra Großer, Manfred Lober, Seniorenbeauftragter Hans Peter Krippner 
 
 
 
TOP 1  Eröffnung der Sitzung  

Hans Klinner begrüßt die Teilnehmer und eröffnet die Sitzung. 

 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls vom 27. Juni 
Mit einer redaktionellen Änderung (Jubiläum Seniorenrat Bad Windsheim am 02. August + generelle 
Entscheidung zu Gastgeschenken) wird das Protokoll einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 3  Aktivitäten – Rückblick 
Neben den Informationen aus der Vorab-Information werden festgehalten: 
 

3.1. Spielenachmittag am 17. Juli: mit 4 TN in der Zenn-Oase, wird fortgeführt im August. Der 
September-Termin 18. September entfällt wegen Abwesenheit von K. Botzenhardt. 
 
3.2. Bewegungstraining 17. Juli: Gut gelaufen mit 5 TN; wird fortgeführt; es wird darum gebeten weitere 
Termine nicht mehr auf den Sport-Mittwoch zu legen; Termine meldet B.Plücker 
 
3.3. Sportgruppen: Wandergruppe: Gruppe hat vorgeschlagen für die weitere Leitung Dieter Steininger 
und Dieter Feinauer – als Ersatz KH Lödel; sinnvoll wäre für den Seniorenrat 1 fester Ansprechpartner. 
Entscheidung soll in der nächsten Wanderung erfolgen. Die nächste Wanderung geht in Trautmanns 
Garten. 
 
Montags-Walking-Gruppe hatte in dieser Woche trotz falscher FN-Ankündigung 13 Teilnehmer.  
 
Radler haben eigene Plattform beim Stadtradeln aufgemacht. Unter den in Langenzenn vorhandenen  
8 Teams führen die Oldie-Radler mit großem Vorsprung (6000 km – nächste Ökoradler mit 4000 km) 
 
3.4. Ergebnisse AG Politik: Finanzierung Altenpflege: Gesamt-Zusammenstellung der eingegangenen 
Antworten wird verteilt. Es erfolgt Kurz-Information im Mitteilungsblatt und Darstellung auf der 
Homepage. H. Klinner wird Antwortschreiben an alle Absender entwerfen. Eine weitere Aktion zu dem 
Thema ist nicht geplant. Evtl. erfolgt Info beim Bauernmarkt. 
 
 
TOP 4  Kommunales 
 

4.1. Zum Quartiersmanagement ist kein neuer Sachstand bekannt. Start frühestens zum 01.09. 
 
4.2. Zu den einzelnen Punkten aus dem letzten Bürgermeister-Gespräch gibt es noch keinerlei 
Rückmeldungen. Wir warten bis zur September-Sitzung. 
 
4.3. Zu unserem Wunsch nach verbilligten Zeitkarten für den Bürgerbus wird kein konkretes Modell 
vorgelegt. 
 

4.4. Haushalt 2019: Laut Kämmerei ist unser Haushaltsansatz wie geplant vom Stadtrat genehmigt. 
Derzeit läuft das Genehmigungsverfahren durch LRA und Regierung. 
 
4.5. Neue Seniorenbank an der Bleiche: Haben korrekte Maße (52 cm hohe Sitzfläche) – Mittelsteg wäre 
wünschenswert als Aufstehhilfe. 
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TOP 5 Planung weitere Aktivitäten 
 
5.1. Positionen zur Kommunalwahl:  
H. Klinner stellt die Druckvorlage vor mit zusätzlicher Schlussformulierung (P.S.). Dem wird zugestimmt. 
 
H. Botzenhardt wird gebeten für die endgültige Druckvorlage einen blauen Verlauf einzubauen. 
Nach Vorlage des Entwurfes von Herrn Schuh für das Mitteilungsblatt ergibt sich eindeutig, 
dass wir in dieser Form davon Abstand nehmen und auf Beilage gehen – auch aus preislichen Gründen. 
Format A3 gefaltet – 135 gr. Papier Hochglanz 
 
H. Botzenhardt legt dazu schon ein Druckangebot vor, das deutlich günstiger ist. 
Regionale Druckereien sollen noch zu Preisangebot angefragt werden. 
 
Für den Einsatz am Bauernmarkt vorauss. am 21.09. sollen weitere Überzahl-Exemplare gedruckt 
werden. 
 
 

5.2. Demenzfreundliche Kommune: Von der sehr erfolgreichen Präsentation des Demenz-Parcours am 
17. Juli wird berichtet. Weitere Aktionen sollen folgen. Der Seniorenrat wird sich dazu verstärkt 
einbringen. 
Angedacht ist Präsentation ggf. beim Bauernmarkt, Regionalmarkt und der Seniorenmesse in Stein, 
sobald die Verleihbedingungen durch Heidis Hauskrankenpflege geklärt sind. 
H. Klinner stellt entsprechende Anträge. 
 
Die AG demenzfreundliche Kommune sucht weitere ehrenamtliche Mitarbeiter. 
 
 
5.3. Vollversammlung 25. Oktober: Landrat hat Gesprächstermin 27.08. um 10.00 Uhr angeboten, an 
dem teilnehmen werden H.Klinner, H.Reuther, KH. Lödel, B. Plücker, H. Botzenhardt und evtl. M. Lober 
 
Falls Landrat Dießl am 25.10. terminlich nicht könnte sollte mit ihm nach neuem Termin gesucht werden. 
 
H. Klinner legt Einladungsentwurf vor. Rücksprache mit Renate Kirscher wg. Ehrung erfolgt bis zur 
August-Sitzung. Redaktionsschluss Mitteilungsblatt = 25. September 
 
5.4. KH. Lödel bringt das Präventionstraining mit Heike Franke für das Winterprogramm ins Gespräch. 
B.Plücker könnte dies auch anbieten – möchte sich jedoch nicht mit regelmäßigen Terminen binden. 
Weitere Beratung dazu erfolgt in der August-Sitzung. 
 
5.5. K.Botzenhardt fragt an, ob sie Präsentation für Dankeschön-Nachmittag erstellen soll. 
Beratung dazu erfolgt in der nächsten Sitzung. 
 
 
 
17:45 Uhr     TOP 6 aktuelle Informationen, Termine, Sonstiges 
 

6.1. Landkreis-Senioren: Reaktion auf unser „Denkpapier“ liegt von keiner Seniorenvertretung vor. 
Manche Seniorenräte treffen sich nur 2-monatlich oder ¼-jährlich. Ggf. kann in der AG-
Seniorenfahrkarte nochmals nachgehakt werden. 
 
Möglichkeit zur Nachfrage ggf. wenn wir AG Seniorenkarte haben 
 
 
6.2. Landesseniorenvertretung LSVB: (Landesdelegierten-Versammlung) 
Zur LSVB-Landesdelegierten-Versammlung werden keine weiteren Informationen gewünscht. 
H. Klinner kümmert sich darum, dass alle Seniorenräte die nächste Ausgabe der LSVB-Nachrichten 
erhalten. 
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6.3. VGN-Seniorenfahrkarte 
Gespräch mit LR Dießl – siehe Pkt. 5.3. 
 
Ansonsten auf mittelfränkischer Ebene aktuell wenig Bewegung. Der VGN hat zum Thema einen 
eigenen Newsletter herausgegeben, indem die Mobicard als Seniorenfahrkarte dargestellt wird. 
 
Evtl. Infostand beim Seniorentag in Bad Windsheim geplant. 
 
Im Landkreis Fürth wird sich nun doch eine eigene AG gründen, zu der wir als Initiator nach Langenzenn  
zur ersten Sitzung einladen müssten (Sept./Okt.). 
 
KH. Lödel informiert über die Möglichkeiten einer Petition. Er wird gebeten bis zur nächsten Sitzung 
einen konkreten Vorschlag zu erstellen. 
 
Von Manfred Lober wurde vorgeschlagen einen eigenen Stand auf der Seniorenmesse in Stein 
(Lebensfroh mit 60 plus) am 16. November anzumelden. Dies wird einstimmig so beschlossen.  
 
Von H. Klinner wird vorgeschlagen, die bisher kontaktierten Politiker zum Jahresende um einen 
Zwischenbericht zu bitten. Dieser könnte dann im Frühjahr veröffentlicht werden. 
Nach Diskussion wird das Thema vertagt auf die August-Sitzung. 
 
Auf Vorschlag von H. Klinner wird der VGN zur Arbeitssitzung im August (29.08.) eingeladen (ggf. 
Beginn etwas früher). 
 
 
6.4 Termine 
- Einladung Landkreis-Senioren zur Besichtigung der Tabea-Musterwohnung Roth am 17. September – 
10:30 Uhr. Ihr Interesse angemeldet haben S. Merkouriou, B. Plücker, H. Weber, H. Klinner, H. Reuther 
 
 

6.5. Sonstiges 
6.5 1. Ehrungen 
H. Klinner stellt die Anfragen des Landkreises nach Ehrungsvorschlägen dar (stiller Held, Ehrenzeichen 
für 20, 30, 40 Jahre; Ehrenzeichen des Ministerpräsidenten, etc.). Es wird grundsätzlich über das Für 
und Wider beraten. Der Seniorenrat ist der einhelligen Meinung, dass wir als Institution keine Vorschläge 
einbringen. 
 
 

6.5.2. Polo-Shirts 
Es werden grundsätzliche Klärungen zum Druck getroffen (Farbe und Muster gut; Logo ca. 12 cm; mit 
Brusttasche und ohne; Druck evtl. in Silber – nach Klärung der Haltbarkeit). 
Diese Polo-Shirts werden nur den Seniorenrats-Mitgliedern zur Verfügung gestellt. 
 
Aus den Sportgruppen kam der Vorschlag auch Funktionskleidung mit dem Seniorenrats-Logo gegen 
Bezahlung anzuschaffen. Damit besteht Einverständnis. Die Gruppen sollen zum Typ und ggf. Größen 
befragt werden. 
 
Von S. Merkouriou wir angefragt, ob weitere Textilien (z.B. Fleece-Jacke) möglich sind?  
Weitere Beratung in der nächsten Sitzung. 
 
 
Langenzenn, den 19. Juli 2019 
 
 
 
 
 
Hans Klinner      Heidemarie Reuther 
Vorsitzender      Schriftführerin 
 
 


